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Dignidade 
 

Mestre De Paula 

 

 

 

Notamos que outras artes marciais recebem tratamento diferenciado 

pela sociedade, estaria esse diferencial no respeito a ancestralidade?  
Existem na Capoeira muitos alunos pagam as suas mensalidades no 

valor digno, porém uma grande quantidade insiste em treinar “de 
graça”.  

A dignidade de um mestre passa também pelo seu retorno financeiro 
dando a alternativa dele continuar sendo mestre, aluno continuar 

sendo aluno, discípulo continuar sendo discípulo e o mestre sempre 
será chamado de mestre. 

O que vemos na Capoeira são capoeiristas que pra ter alunos, 
discípulos e pra continuar sendo chamado de mestre pelos seus alunos 

ele tem que dar aula de graça, repassando todos seus conhecimentos 

que se dedicou para aprender sem ter um retorno. 
Muitas vezes em razão disso hoje vemos muitos praticantes da 

Capoeira abrindo mão dela e indo para outras modalidades.  
E muito disso também se dá pelos próprios capoeiras que não se 

valorizam e que está aprendendo. A questão é que seu valor é seu 
valor, e não é apenas o valor que vai fazer ser melhor ou pior. 



Algumas vezes podemos estar desrespeitamos nossa Capoeira e os 

conhecimentos advindos dela, em contra partida, supervalorizamos as 

demais culturas com o complexo de inferioridade não nos permite ver 

valor no que produzimos. Deve ser o motivo da Capoeira fora do Brasil 

é tão valorizada. Porque respeitam o conhecimento. Em nossa cultura 

reagimos diferente, pois somos treinados para nos depreciar. 
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